



Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 9 de septiembre 2021

Seminario Justicia algorítmica en clave de género 2021

El próximo 22 de septiembre de 2021, tendrá lugar el Seminario en línea "Justicia algorítmica en clave de género 2021", organizado por el Instituto de las Mujeres.



La Inteligencia Artificial (IA) cuenta con unos beneficios indiscutibles, facilitándonos la vida a muchos niveles, sin embargo no se puede obviar que también existen unos riesgos que hay que identificarlos y poner medidas para evitarlos.

En el ámbito de la (IA) se plantean cuestiones éticas que es preciso preveer. Uno de estos riesgos es el hecho de que la (IA) puede reproducir fácilmente sesgos existentes en la sociedad, perpetuando y acrecentando, entre otros, los sesgos inconcientes de género. Para ello es preciso que exista tanto normativa como medidas políticas que aseguren que el desarrollo del campo de la Inteligencia Artificial no deja atrás a nadie, si no que sirve para avanzar de un modo justo e igualitario. En este sentido, desde distintos organismos se está poniendo el foco en esta cuestión. En Europa, se cuenta con el Libro Blanco de Inteligencia Artificial y se ha presentado por parte de la Comisión Europea una propuesta legislativa sobre la IA. En España, contamos con la Estrategia Nacional de Inteligencia Artificial (ENIA) que considera la IA un vector transversal para afrontar los grandes desafíos de nuestra sociedad y específicamente para reducir la brecha de género en empleo y liderazgo.

Algunas recomendaciones que desde la Red de Políticas de Igualdad entre mujeres y hombres en los Fondos Comunitarios se plantean en relación a la IA son: Fomentar que la composición de los equipos, dedicados a la investigación y la creación de sistemas IA aplicados a estas áreas, tengan una presencia equilibrada y formación en género. Es esencial que se incremente la presencia de mujeres entre quienes desarrollan los algoritmos y quienes investigan en el sector de la IA; asegurar que cuando el resultado de los sistemas de IA impacten directamente en las personas se considere, desde el inicio, las diferencias y las brechas de género. El objetivo es que la tecnología IA funcione para todas las personas sin reproducir y generar nuevos sesgos de género e impactos negativos para las mujeres; Combatir los sesgos de género en I+D+I con equipos profesionales formados y sensibilizados en el enfoque de género; asegurar que todos los diagnósticos necesarios para el estudio del ecosistema de la inteligencia artificial (IA) en España, desagreguen los datos por sexo, utilicen indicadores de género y realicen análisis para medir las brechas de género y su evolución en el tiempo; visibilizar el emprendimiento tecnológico de mujeres en el ecosistema; Investigar y concienciar a la comunidad de profesionales involucrada sobre el impacto social y ético que la IA y el procesamiento del aprendizaje automático puede tener, de modo diferenciado, en mujeres y hombres; asegurar que en los estándares o códigos éticos que puedan diseñarse participen mujeres y hombres e introduzcan criterios de igualdad entre mujeres y hombres; Desarrollar algoritmos que eviten los sesgos de género, por un lado, y por otro, establecer mecanismos para que los sesgos sean detectados y no reproducidos, en caso de darse; identificar y visibilizar prácticas referentes de desarrollo de sistemas y máquinas IA que apliquen el enfoque de género en beneficio de la sociedad; promover que haya más mujeres en profesiones tecnológicas; diversificar los equipos de investigación, de especialistas, e incluso de personas usuarias atendiendo a variables como sexo, procedencia racial o étnica y personas con formación en distintas disciplinas; invertir en campañas de divulgación científico-tecnológica sobre IA que fomenten el conocimiento, la información y la educación tecnológica de todas las personas en temáticas como IA controlando que no se incremente la brecha de género en este ámbito; potenciar, visibilizar mujeres referentes expertas e influyentes en el ámbito de la IA y reconocer y difundir sus contribuciones.

Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:

https://www.inmujeres.gob.es/areasTematicas/SocInfo/SeminariosEncuentros/docs/Justicia_algoritmica_clave_genero2021/PROGRAMA_Seminario_2021.pdf